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 総務部総務課長 

兵頭 章夫  様 

 

福祉事務所子育て支援課長 宇都宮 博    

 

会  議  要  録 

 

名 称 令和５年度第２回西予市子ども・子育て会議 

事 務 局 

西予市福祉事務所 子育て支援課 

電 話 0894-62-6551 

ＦＡＸ 0894-62-6564 

開 催 日 時 令和６年３月 12 日(火) 14：00 ～ 15：00   

開 催 場 所 西予市教育保健センター ４階 大ホール 

出席者 

委 員 

保育所保護者代表（私立）鈴木敦子 

 三瓶ひまわり保育園 

学童保育利用者 松本慎一郎  

放課後児童健全育成事業所しろかわキッズ 

小学校長代表 西川浩司 宇和町小学校長 

保育所長代表 大石美智子 野村保育所長 

認定こども園長代表 山田里香 うわまち未来こども園長 

児童福祉・事業主代表 柿内誠司 西予総合福祉会 

児童福祉・事業主代表 藤原由美 三瓶福祉会 

児童福祉・事業主代表 織田はつみ  

西予市野城総合福祉協会 

学識経験者 中野増美 主任児童委員 

      樋口志保 県学童保育連絡協議会会長 

                     員 １０名 

事務局 

子育て支援課 宇都宮博 信宮佳子 清家亮 播間真理子 

 竹内奈美 佐々木ちひろ  

学校教育課 桝田寿美子 

健康づくり推進課 薬師神祥子 

行政 ８名 



                    総計  １８名 

議事内容(要旨) 

１ 開会 

２ 会長あいさつ   

３ 協議・報告事項 

（１）保育所（園）・幼稚園について【資料１－１、2】 

会 長：質疑を求める。 

特になし 

 

（２）子ども家庭センター設置について 【資料２】 

会 長：質疑を求める。 

委 員：子育て支援課内に設置ということだが、本庁の２

階の子育て支援課に設置になるということか。 

事務局：子育て支援課内に設置されます。 

委 員：現在、虐待関係は総合相談センターが行っている

が、その相談先がこども家庭センターに変更にな

るということか。 

事務局：こども家庭センターで行います。 

 

（３）第３期西予市子ども・子育て支援事業計画について 

【資料３】 

会 長：質疑を求める。 

 特になし 

 

（４）子育て支援について   【資料４－１から４】 

会 長：質疑を求める。 

委 員：SNS 等で、ちぬやパークを目にすることが多かっ

た。ここまでくるのに本当にお疲れ様でした。こ

のような公園を作っていただいて感謝している。 

委 員：年間出生目標数２００人ということだが、すぐに

結果が出ないことがわかっている中で、何人を想

定しているのか、また、今後の計画を教えていた

だきたい。 

事務局：２００人という目標ですが、子育て支援課・政策

推進課で計画を立てており、いつまでにというこ

とはないが、近いうちにできたらいいなというと



ころです。 

委 員：実績の検証はしていくのか。 

事務局：県とも足並みをそろえて検証していくことになる

と思います。 

委 員：人口減少対策で、金銭的なものがとても手厚くさ

れているのだなと思った。対策というところで見

ると、今の大人に対しても大事だが、今の子供た

ちに対してどんな風なことをしていくのかが重要

だと思う。西予市を一度出て行って、また戻って

きて西予市で暮らしてほしい。そのようにしてい

かないといけないと思っている。西予市で、高校

まで行くのが１番いいが、宇和中３年生が１４０

人いる中で、宇和高校に入学するのは６０人。中

学生までに、今の大人たちは子どもに西予市の魅

力を伝え、いろいろな体験をさせ、地域でどんな

大人が活躍しているか、どんな仕事をしているの

か。そこを考えないと人口減少を止めるのは難し

いと思う。 

地域づくりのほうでも教育の方に対しては書か

れていなかったので、子育ての検証という意味で

は一緒になってやっていかなければならない。 

事務局：言われる通り、小さいころからふるさとに愛着を

もってもらうことが大事だと思っている。それぞ

れの分野では実施しているところです。子育てと

しては公園ができたので、そこを拠点に、企業・

就職先など西予市一丸となって進めているところ

です。 

 

（５）その他 

委 員：人口減少は日本全国同じだと思う。私が思うのは

各年齢のバランスが大事であり、高齢者が多すぎ

る。その対策も同時にやっていかないと発展はな

いと思う。言いにくい問題だが。はっきりものを

いう人が出てこないと難しいのではないか。税金

を安くしたら若い人達も呼び込めるが、サービス

も落ちる。落ちてはいけないところもあって、反

対意見等も出てきて手が付けられなくなる。画期

的なことができない現状なのかなと思っている。

対策を見出していっていただけたら、もっと子ど



もたちに目を向けられるのではないかと思う。 

委 員：城川も子供が少ない。保育所・小学校・中学校で、

どれだけの人が役員をこなしていかないといけな

いか。保護者会長を何回も経験している状況であ

る。子供たちのために役職が大事だが、選出する

のも困難。改善方法を検討していただきたい。自

分も、１８年くらい保育所でお世話になるが、役

員選出が切実な問題となっているので何かいい方

法を考えてほしい。 

委 員：三瓶保育園で保育参観があり、秋祭り等、コロナ

の規制もなくなりかなりよかったと思う。自分が

出産したときにはなかった、おむつ無償化等、い

ろいろあって充実してきていると思う。 

個人的なことだが、希望の保育園に入れることが

できなかった。というのが、保育士が足りていな

いという理由だった。保育士の待遇をもっと改善

すれば、保育環境も改善するのではないかと思う。

辞められている方が多い。復職するときに、サポ

ートを手厚くすると、復職もしやすいのではない

か。 

児童クラブも兄弟で別々なところに入らないとい

けなくなり、できたら一緒の所に入れるようにし

てもらうとありがたい。職員の待遇も改善しては

どうか。 

八幡浜・宇和島は越境入学に対して寛容だが、西

予市は厳しい。個人的な希望だが、もう少し柔軟

にしてもらったら、親としてはやりやすいのかな

と思う。ご検討いただけたらありがたい。 

委 員：保育士の立場から、新入児の顔見せで、１歳児保

護者と話しているときに、うちの子を含めて一人

の保育士さんが何人を見ることになるのか？６人

と答えると、ちゃんと見ることができるのか！と

言われた。保育士が連携して保育することを伝え

た。また、不適切な保育をしていないかという質

問があった。保育士不足により、業務負担が大き

いので、改めて保育の仕事の大切さを感じ、ゆと

りをもって保育できる環境を整えると、保護者も

安心して預けることができるのではないかと思

う。 



無償化に関しては、とても喜ばれている。家でこ

どもを育てている人にも、何か援助できることが

あればいいのではないか。検討いただきたい。 

委 員：おむつ無償化・公園設置、いろんなことを考えて

いただきありがたい。日ごろから子どもにとって

何が大切かという気持ちで関わっている。今後も

その気持ちをもって関わっていきたい。保育園の

時期から、将来西予市に戻ってくるような魅力を

伝えていきたい。ネガティブなことが取り上げら

れているが、配置基準の体制なども見直されてい

る。今後ともよろしくお願いしたい。 

委 員：人口減少・保育士不足。法人の方でも努力してい

るが、法人だけではどうにもならない。皆が協力

して子育てするなら西予を打ち出して、いろんな

事業を展開できたいいなと思う。 

委 員：給食費は無償ではないのか。そのようなところも

検討いただきたい不登校に対する援助について。

子どもの不登校により親がこどもを見るため仕事

を休まなければならなく、収入が減って児童クラ

ブにも預けられない。また、防災の支援も充実さ

せてほしい。 

 

４ 閉  会  

副会長：子どものことでの相談うける立場だが、高齢者の

相談を受ける方が多い。地域全体で見守りたいと

おもっても、なかなかできにくいという現状もあ

る。こども家庭センターができることで、主任児

童委員や民生委員にもセンターの存在を知っても

らいたい。ネットや紙以外でもＰＲをよろしくお

願いしたい。 

 

備 考 

 

 

 


